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资金成保障房开工瓶颈

专家建议研究租售衔接机制
中国房地产及住宅研究会副会长

顾云昌日前表示， 保障房近来开工量
呈递减趋势， 但由于“十二五” 建设
3600

万套保障房的计划不变， 开工量
减少很有可能与地方财政收入欠佳有
关， 资金缺口或成为保障性住房进一
步发展的瓶颈。

他指出， 由于我国保障性住房房
源资金筹集方式单一， 各级财政部门
在保障房建设方面财政支出压力较
大。 “虽然短期之内比重偏高合乎逻
辑，但长期并不可持续。 ”

据了解， 我国现阶段保障房建设
资金来源除中央财政补贴及地方财政
补贴外， 地方政府还需从土地出让净
收益中按照不低于

10%

的比例安排用

于保障房建设。 地方政府也可通过其
他渠道诸如地方债、企业债、信托等筹
集到流动资金。

“作为财政来源重点的土地出让
净收益，今年以来下降较大，给地方政
府的确造成了不小压力。 ”顾云昌说，

中央财政补贴只是保障房资金的一小
部分，其余都得地方政府自筹。 因此，

一方面土地出让收入减少， 另一方面
城市建设成本升高， 均给地方政府不
小压力。

“现阶段，保障房资金缺口主要体
现在公租房、廉租房项目方面。 ”中原
地产市场部总监张大伟认为， 虽然我
国保障性住房类别繁多，但经适房、棚
户区改造等类别投资周期短， 资本比

较容易进入。 因此，真正需要政府直接
投资的只有回收周期长的公租房与廉
租房。

“和其他项目相比，公租房、廉租
房短期内几乎不盈利，甚至是亏钱，而
社会资金追求的是有回报的投资。 ”张
大伟说。

对此，专家表示，在稳定财政投入
的情况下，应加大引入民间资本，引导
企业、社会、个人多方参与，增强保障
房筹资的过程。 另外，应尽快研究保障
房特别是公租房的租售衔接机制，不
排除经验比较成熟之后， 实现完整的
从公租房到完全产权住房的转化。 “投
资者可以看到资金回收， 自然会选择
加大投资力度。 ”（据《经济参考报》）

年底房价大涨难有可能
据国家统计局昨日公布的数据，

2012

年
10

月，新建商品住
宅
(

不含保障性住房
)

价格环比下降的城市有
17

个，持平的城市
有

18

个，上涨的城市有
35

个，但涨幅均未超过
0.5%

；与
9

月份
相比，同比价格上涨的城市多了

4

个，而价格下降的城市少了
7

个。

“年底全国土地肯定会迎来一波供需高峰。 ”链家地产市场
部张絮认为，一方面，国家对于地方政府落实土地供应的监督
及地方政府自身的土地财政需求会加速年底土地市场的供应。

另一方面，多数大型房企库存的压力逐渐减小，拿地意愿也较
强烈。 此外，当前地价水平相对平稳，溢价率并没有大幅增加，

整体环境利于企业拿地。

“面粉”供需两旺，“面包”价格该如何走？ 中原地产研究部
总监张大伟认为， 开发商对未来市场仍保持了相对谨慎的态
度，在供应、定价方面总体倾向平稳。 而由于调控政策的长期存
在，需求释放也将保持稳定，因此，中期来看，房地产市场出现
大起大落的概率不高，市场价格依然维持平稳的趋势。

(

潘
)

河区房管中心
开展廉政风险防控工作

信阳消息（陈博）近期，河区房管中心在认真学习贯彻
十八大精神的同时，结合实际，开展廉政风险防控工作。

立足岗位职责找风险。 按照各自的职能，该中心对每个岗
位人员的工作职责和法定权限进行认真梳理， 绘制工作流程
图，并对权力运行和工作流程进行优化配置，保证权力运行的
每个环节相互配套、相互衔接、相互制约。

深化廉政教育强意识。 根据岗位特点，该中心组织干部职
工参观廉政警示基地、定期观看廉政警示影片、中心副科级以
上干部轮流讲授的廉政课， 进一步增强党员干部的廉洁自律
意识，坚定反腐败的决心。

规范制度建设筑防线。 结合查找出的岗位风险点以及管
控体系和惩防体系的构建， 该中心制订完善可操作的制度框
架，全面地覆盖到反腐的各个方面，使制度建设进一步得到规
范。

落实防范措施保安全。 结合岗位廉政风险等级和岗位特
点，该中心从岗位最基本的廉政制度要求、最容易发生腐败的
环节和思想认识最模糊的问题等方面入手，依据“谁办理、谁
签字、谁负责”的原则，制订了规范措施，使工作流程更加严
谨，责任更加鲜明，监督更加到位。

截至目前，该中心共排查部门风险点
6

个，排查工作人员
206

人，梳理出一级风险
17

人、二级风险
31

人、三级风险
158

人，制订廉政风险防控措施
48

条。

怎样辨别海南黄花梨与越南黄花梨

香气海南黄花梨
(

以下简称“海
黄”

)

气味辛香、清幽、自然。越南黄花梨
(

以下简称“越黄”

)

香气中夹有酸味、臭
味，谈不上迷人以至想多吸，个别人甚
至感觉不适。 当然，如果是越黄老料，

纹理美丽与海黄难辨， 其香味也几乎
与海黄无区别。 假如是一种被水长期
浸泡过的海黄，也有酸香味，很多人以
为那是越黄。 近年来海南昌江等地大
兴土木，从江河、水库中就捞出了一些
这种料。

纹理越黄纹理散开度大
(

巴西花
梨纹理散开度更大， 它似乎是把海黄
的局部纹理放大了几十倍

)

， 纹理像墨
汁在宣纸上开了一些。 海黄纹理线条
流畅、生动，恣意挥洒；越黄纹理线条
相对生硬、呆板，总体图案缺乏意象，

很多地方呈麻丝状。

色泽海黄色彩多样，除主色调为
金黄色外，还有黄白、紫、褐、红、黑，以
及它们之间的任意组合甚至多种色调

组合于一块木料中； 越黄大部分仅是
黄色，而且偏浅，中间有时夹紫药水颜
色。 海黄画面总体洁净，犹如明心见性
的清纯山水画；越黄画面感觉脏，不时
夹有点点霉斑。

密度
(

毛孔
)

海黄比重总体不如大
叶紫檀、小叶紫檀，可与酸枝接近，但
比越黄密实，比重大。 因此，海黄横切
面毛孔细小于越黄， 纵切牛毛纹细小
于越黄。 但包括许多行家、经营者，都
把密度给绝对化了。 实际上，有时候海
黄毛孔要粗大于越黄。

手感越黄抚摸时， 略微发涩，会
挂手，甚至可以感觉有颗粒、有凹凸。

海黄经高标号砂纸打磨、抛光后，其手
感几乎比所有材质都好。 因为比重较
大，海黄掂在手中有沉甸感；而越黄则
显得轻飘些，但若是越黄老树根，可能
沉甸感还大于海黄东部料。

莹光海黄体内含丰富油质。 因
此，打磨后光洁度高，有玻璃面之感。

其外表常如绸缎面，莹光闪烁明显；越
黄油性要低于海黄

30%

左右， 由于油
性达不到莹光闪烁的“临界点”，所以
很少能有如此的莹光闪烁

(

小叶紫檀甚至
酸枝，有的也有局部呈绸缎面，也有莹光

)

。

还有， 海黄由于生长环境恶劣或受强
台风摇曳或受石头挤压，会有褶皱纹；

越黄则较少见，即使有，也不生动。

鬼脸大部分人都把海黄的特征
归之为有“鬼脸”。 事实上，所谓“鬼
脸”，就是结节、疙瘩。 所有木材，其实
都有， 只不过它们生长快速， 比如杉
木，结节很大，就不起眼、不好看。 鬼脸
不仅是越黄的明显特征，紫檀、酸枝等
其他硬木也有。 但海黄的鬼脸更多、更
鬼， 面上布得更密集、 鬼脸更丰富多
彩。 除了传统上大家说的“狸猫”、“凤
眼”外，最精彩的应是写实的真鬼脸。

此外， 海黄的鬼脸还应包括其他的飞
禽走兽、自然物象。 而越黄的鬼脸形象
则单调。 （据凤凰家居）

教你掌握装饰基本常识

“六字”准则定义家装
要想搞好家居装饰

,

就必须牢记一些实用又好记的基本原
则
,

设计师给出了家装“六字经”

,

牢记这六个字就可以掌握装饰
的基本常识。

薄
:

地面装饰材料要从少占空间、 减少楼板负荷的角度考
虑
,

应是越薄越好
,

比如大理石板材
,

只要施工质量高
,

不出现“空
心”现象

,

那么选
6

毫米
~8

毫米厚的就可以了。 同理，薄型窗帘
十分流行，其原因一是高层楼宅无须太顾虑外人的视线，二是
铝合金窗密封性很好

,

窗帘以装饰为主
,

挡风为辅。 天花板，以薄
为原则

,

可增加安全系数同时少占空间。

厚
:

在“软装饰”中
,

厚一些的材料很有质感
,

如床罩、沙发坐
垫、靠垫等；还有人降低床板高度

,

用新、旧两只席梦思床垫叠
加
,

突出了床的舒适和温馨。 较高大的空间
,

可搭建较厚的“地
台”

,

来表现空间的层次感和区域性
,

给人一种“登堂入室”的环
境气氛和享受。

透
:

针对室内光线不足的问题
,

可在各房间之间增强透光
性
,

互相“借光”

,

如各室的门、隔断墙等可用工艺玻璃装饰。 家具
的门面也最好安装玻璃

,

使目光能够穿透
,

增进空间的深度感。

漏
:

可以使用“漏雕”的家具、天花板、墙裙，以及将照明光源
隐蔽于屋顶天花工艺玻璃等装饰物之内

,

使光线透出来
,

这些都
能增加居室的神秘感

,

提高装修档次。

瘦
:

如今的家居空间很像一个“矮胖子”

,

故在装修装饰中
最好给它穿“竖条背心”

,

因此使用细高或纵向色彩条块明显的
家具

,

以及选择有竖线条的饰布、窗帘
,

可突出强调纵向的结构。

皱
:

家居装饰
,

安全第一
,

如家中有老人、幼儿则地面材料应
首选有“皱纹”的“防滑型”。 其次

,

光滑型的家具、装饰材料反光
性强

,

易使眼睛和心理产生疲劳
,

而带褶皱的表面粗糙些的反倒
有质感和朴实之美

,

且还有吸收噪声的功能。 （东平国宁）
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日前，河区金牛山办事处金牛生态茶叶专业合作社、十里河总场花卉苗木互
助合作社和土地流转经营合作社出资

200

余万元修建起办公楼，三家农民专业合作
社实现集中办公。 图为崭新的合作社办公楼。 李琳陈军委摄


